

au Canada, l'honorable Louis François Georges Baby et l'honorable A. Basile Routhier, viennent de recevoir de Sa Sainteté la plus haute décoration que le Saint-Siège donne dans l'ordre civil, la Grand-Croix de Saint-Grégoire le Grand.

"L'honorable Baby, après avoir pris part, pendant plusieurs années au gouvernement du Canada comme membre du cabinet fédéral à Ottawa, est maintenant juge de la Cour d'Appel de la province de Québec. Il appartient à l'une des familles les plus anciennes et les plus nobles du Canada français.

"C'est un homme également distingué par sa science du droit, par ses goûts et ses connaissances artistiques, historiques et littéraires; il est Docteur en Lettres de l'Université catholique de la province de Québec, l'Université Laval.

"L'hon. M. Routhier, membre de la Société Royale du Canada, Docteur en Droit et en Lettres de l'Université Laval et professeur de Droit international à Québec dans la même Université, était déjà Commandeur de l'Ordre de St-Grégoire, Comme juriconsulte, littérateur et orateur, il jouit d'une réputation bien méritée non-seulement en Amérique, mais encore en France.

"Le St-Père a voulu récompenser dans ces deux hommes non-seulement la science et les vertus de grands catholiques, mais aussi les services rendus à l'Université Laval, que Sa Sainteté ne cesse d'entourer des marques de son affection paternelle."

*Conférences agricoles de M. B. Lippens.*—M. Lippens est de retour du comté de Rimouki où il a donné une série de conférences agricoles. Ces entretiens ont eu un grand succès, et le conférencier est revenu à Québec avec un bon nombre de certificats très flatteurs de la part des membres du clergé, des directeurs de la société d'agriculture du comté de Rimouki et des principaux agronomes de cette région. Sa Grandeur Mgr de Rimouki, Mgr Edmond Langevin, protonotaire apostolique, et tout le personnel du séminaire de Rimouki, lui ont fait l'honneur d'assister à une conférence qui a eu lieu dans ce séminaire. Les autres conférences ont été données à Métiis, à Stc-Luce, à Rimouki et à la paroisse du Sacré Cœur. Partout l'auditoire était nombreux.

Les sujets traités ont été particulièrement les suivants :

"De quelle manière tout cultivateur peut, sans dépense extra, améliorer les races animales et végétales.

"De quelle manière il faut nourrir le bétail pour en retirer le plus de profit possible.

"Importance de la culture fourragère, et de la production du lait dans notre système agricole.

"Traitement et soin des fumiers, et hygiène des animaux et des bâtiments qu'ils occupent"—*La Justice*.

*Conférenciers agricoles*—L'honorable M. Rhodes, ministre de l'agriculture, en réponse à l'honorable M. Faillon, a dit que le choix des conférenciers qui seront employés de temps à autres sera laissé aux cultivateurs des divers centres où leurs services seront requis. Le prix alloué pour chaque conférence sera de \$5, et cette somme sera payée par le gouvernement à même le crédit voté à cette fin.

*Excursion pour Paris.*—On est à l'organiser, à Montréal, une grande excursion pour Paris. Ce voyage se fera, dit-on, de Montréal via New York et Anvers ou de Montréal via le Havre. Le prix du billet, aller et retour, sera de \$60, et de Montréal via le Havre de \$52. Cette excursion se fera vers le trois juillet. C'est une occasion unique qui se présente d'aller admirer les merveilles créées par le génie humain à la grande exposition universelle de Paris. Toute personne désirant faire partie de cette excursion aura à s'adresser à l'organisateur, E. J. D. Paré, 354, rue St-Paul, à Montréal, de qui on pourra avoir plus amples informations.

*Exposition agricole en Angleterre, à l'occasion du cinquantième anniversaire de la "Société d'agriculture royale d'Angleterre."* Cette exposition, sous la présidence de Sa Majesté la Reine Victoria, aura lieu au grand park Windsor, au mois de juin prochain.

"Tout porte à croire, dit le *Journal de Québec* que cet événement fera époque dans l'histoire de l'industrie agricole de ce pays, où la culture perfectionnée et l'élevage ont atteint le degré le plus élevé du temps. Cette association d'agriculture compte parmi ses membres les agriculteurs les plus distingués de l'Empire.

"On invitera à concourir, dans cette occasion, toutes les branches de l'industrie, et des prix seront accordés pour plus de soixante mille piastres.

"Ceux de tous les pays qui auront la bonne fortune d'être à Londres, durant cette exposition, trouveront, sans doute, autant de profit que d'intérêt à voir réuni là tout ce que la civilisation anglaise peut montrer de mieux comme produit de l'industrie agricole qui est de toutes la plus importante."

## CAUSERIE AGRICOLE

L'AGRICULTURE DANS LA PROVINCE DE QUÉBEC.

Sous le titre : *Agriculture*, nous empruntons au "Rapport général du Commissaire de l'agriculture et de la colonisation de la Province de Québec, pour 1888," le rapport suivant, du Rév. M. A. Labello, assistant commissaire, sur l'état actuel de notre agriculture et des moyens à adopter pour en favoriser le plus grand développement possible et qui doit certes trouver place dans la *Gazette des Campagnes* :

La province de Québec est essentiellement agricole. La plus grande partie de sa population se livre à cette noble profession qui fait les races fortes et viriles. Tout l'y invite : les traditions de ses pères, les belles plaines du Saint-Laurent, de l'Ottawa, du Richelieu, les vastes territoires des cantons du Nord et du Sud si magnifiquement arrosés et si fertiles.

Les nombreux pouvoirs hydrauliques de cette province, ses richesses minières et forestières, sa proximité des ports maritimes pour y diriger facilement ses produits par les chemins de fer et la grande voie fluviale du Saint-Laurent, à nulle autre pareille dans le monde, lui donnent des avantages inappréciables.